## Save the Date!:

## Kirche im Wandel - (sakrale) Räume anders gestalten

Veranstaltung im September setzt Impulse für die Zukunft kirchlicher Räume und Gebäude

Von Andrea Bach 28. März 2025



Unter dem Titel "Kirche im Wandel - (sakrale) Räume anders gestalten" findet ab September 2025 eine interaktive Doppelausstellung im Bistum Mainz an drei Standorten (Seeheim-Jugenheim, Friedberg und in Alzey) statt, die Impulse zur zukünftigen Nutzung kirchlicher Räume und Gebäude setzt. "Wir wollen Räume für ein Gespräch öffnen, um uns miteinander in diesem Thema zu stärken, denn die Zukunft der kirchlichen Gebäude ist ein wichtiges und aktuelles Thema in den Pfarreien und Pastoralräumen des Bistums Mainz.", meint Bernd Lülsdorf, Regionalreferent in der Region Südhessen. "Wir gehen davon aus, dass dies für viele als gute Unterstützung vor Ort erlebt wird, denn im Rahmen des Pastoralen Wegs wird der Immobilienbestand reduziert werden müssen und da ist es gut einen Ort zu haben, um darüber sprechen zu können", ergänzt Andrea Bach, Regionalreferentin der Region Mainlinie.

Gezeigt werden die Ausstellungen "Kirche – Raum – Gegenwart" der Deutschen Gesellschaft für christliche Kunst, "Land und Leute – Die Kirche in unserem Dorf" der Wüstenrot Stiftung und "Heilige Räume – Neue Konzepte" des Vereins WohnVision Bergstraße e.V.

Ein Begleitprogramm mit Vorträgen und kreativen museumspädagogischen Aktionen lädt alle Interessierten ein, in den Austausch zu gehen, um das Thema der Um- und Nachnutzung kirchlicher Räume und Gebäude aus verschiedenen Perspektiven in den Blick zu nehmen. Dazu zählen innovative Wohnprojekte, sozialpastorale Aspekte, politische und öku-menische Perspektiven sowie baufachliche Fragestellungen.

Die Veranstaltung will eine Plattform für den Austausch und die Entwicklung neuer Ideen zur Gestaltung kirchlicher Räume und Gebäude bieten und den Dialog zwischen den gesellschaftlichen Akteuren fördern.

Für die Regionen Mainlinie und Südhessen steht schon ein Zeitplan. Die Vernissage wird am 16. September 2025 um 19:30 Uhr im Bischof-Colmar-Haus in Seeheim stattfinden. Die Finissage ist für den 28. September um 15:00 Uhr geplant. Der Zeitplan für die Regionen Oberhessen und Rheinhessen ist derzeit noch in Abstimmung.

## Für weitere Informationen wenden Sie sich bitte an:

Bernd Lülsdorf, Regionalreferent Südhessen, 0176/12539188,

bernd.luelsdorf@bistum-mainz.de

Wir freuen uns auf Ihre Teilnahme und den gemeinsamen Austausch!